
МОСКВА. На заво
де нестандартного обо
рудования им. Алек
сандра Матросова го
това к отправке строи
телям Байкало-Амур
ской магистрали пар 
тия столовых * Берез
ка».

НА СНИМКЕ: на 
сборочной площадке 
столовых «Березка»,

Фото С. Залетов?!. 
(Фотохроника ТАСС).

ЗА ЧЕСТЬ= 
ЗАВОДСКОЙ

МАРКИ
Без преувеличения мощно сказать, что никог

да еще вопросы улучшения качества продукции 
не ставились так остро, как сейчас. Всем ясно, 
что именно улучшение качества изделий является 
важнейшим резервом повышения эффективности 
производства и дальнейшего роста благосостоя
ния трудящихся.

Повышение качества продукции равнозначно 
увеличению ее выпуска без значительных допол
нительных затрат труда, материалов, топлива, 
электроэнергии. Наоборот, выпуск недоброкаче
ственных изделий наносит огромный ущерб на
родному хозяйству и населению, вызывая допол
нительные расходы на ремонт, потери за счет 
простоев и снижения производительности труда.

Продукция с низким качеством оседает на 
складах, что вызывает серьезные финансовые 
затруднения в работе предприятий. Улучшение 
качества выпускаемых изделий способствует бы
строму их сбыту и, следовательно, лучше обеспе
чивает выполнение плана по реализации продук
ции и прибыли.

О большом значении повышения качества из
делий говорится в постановлении ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О Всесоюзном социалистическом соревновании 
работников промышленности, строительства и 
транспорта за досрочное выполнение народнохо
зяйственного плана на 1974 год». В этом доку
менте рекомендуется сосредоточить усилия на 
улучшенйе качества выпускаемой продукции и 
строительных работ, повышения технического 
уровня, сортности.

В Обращении Центрального Комитета КПСС 
к партии, к советскому народу подчеркивается: 
надо энергично добиваться, чтобы продукция со
ветских предприятий по своему качеству и техни
ческому уровню не только не уступала, но и пре
восходила лучшие зарубежные образцы.

Добиваться повышения качества продукции 
можно только целой системой мероприятий, ина
че говоря, комплексом мер. Соблюдение техноло
гии, трудовая дисциплина, ритмичность произ
водства, повышение квалификации рабочих — 
вот те критерии, которыми обусловливается 
подъем качества продукции на Кочубеевской 
швейной фабрике. Здесь по опыту тираспольцев 
внедряется комплексная система управления ка
чеством. Не случайно на фабрику в этом году 
не пришло ни одной рекламации, растет сорт
ность, и соответственно с этим прибыль пред
приятия.

Но такой рост, к сожалению, еще не характе
рен для других предприятий. Возьмем, к приме
ру, Октябрьское отделение «Сельхозтехника». За 
этот год на выпускаемые предприятием двигате
ли получено более 140 рекламаций. Многие из 
них при выяснении отнесены на счет колхозов 
и совхозов, где не организована правильная эк
сплуатация тракторов. Но есть и на совести ра
ботников отделения. Некачественная сварка, сбор 
ка, реставрация деталей изъяли из кассы пред
приятия не одну тысячу рублей. Кстати, такое 
же положение было и в прошлом году. Перемен 
к лучшему не видно.

35 тысяч рублей потеряно в этом году из-за 
выпуска недоброкачественной продукции на за
воде «Автоспецоборудование». В браке повинны 
литейщики. Они льют и отправляют грозненцам 
чугунное литье со скрытыми газовыми раковина
ми. Там литье идет на механическую обработку. 
Деталь может пройти не одну операцию, прежде 
чем станет заметна раковина.

Есть случаи отправки недоброкачественной 
продукции деревообрабатывающим комбинатом. 
В 1974 году комбинат получил 4 рекламации. 
По-настоящему широкого распространения пока 
еще не нашло такое прогрессивное движение, как 
бездефектная сдача деталей, на которых ставится 
рабочихМ личное клеймо. Плохо используются 
экономические стимулы, не всегда на высоте ра
ботники отдела технического контроля.

Словом, и руководителю, и простому рабочему 
есть где приложить свои усилия в борьбе за 
честь марки своего предприятия. Эта борьба 
явится и частью воспитания в человеке чувства 
гордости за свой коллектив, чувства подлинного 
хозяина своей страны.

Работники промышлен
ности! Увеличивайте вы
пуск и обновляйте ассорти
мент товаров народного 
потребления, улучшайте 
их качество и снижайте 
себестоимость!

(Из Призывов ЦК КПСС).

ПОПРАВКА К ПЛАНУ
Комсомольске - ’ мо

лодежная бригада ар
матурщиков, которой 
руководит А. Несмаш- 
ный, досрочно, на два 
месяца выполнила го
довое задание по про
изводству продукции. 
За год молодые рабо
чие должны оыли из
готовить 1170 тонн ме
таллических каркасов. 
Первого ноября брига
да уже работала в

счет января 1975 года.
Сварщик В. Башми- 

нрв, арматурщик А. 
Рябикин, арматурщицы 
Г. Герак и Л. Разу
ваева внесли достойный 
вклад в выполнение 
плана. До конца года 

.рабочие изготовят еще 
не менее 250 тонн ме
таллических каркасов. '

Н. КОРЯКИН, 
начальник арматур

ного цеха КПП.

ГОТОВИМСЯ К ВЕСНЕ
Сразу же после вспашки зяби механизаторы 

колхоза «Красная звезда» приступили к вывоз
ке органических, удобрений. На полях хозяйства 
работают 14 тракторов и 2 погрузчика. В мастер
ских приводятся в готовность два трактора «ДТ- 
75» и два «МТЗ». Ремонтируются культиваторы, 
сеялки, плуги ' и другие почвообрабатывающие 
орудия.

М. БЕЛОУСОВ, 
главный агроном колхоза «Красная звезда».

Наш рейд

Приметы праздника
Канун Октября... 

Улицы и здания укра
шены кумачом, замер
ли в тишине парки и 
сады, еще не потеряв
шие всей своей прелес
ти. В каждом челове
ке приближение празд
ника угадывается по 
улыбке, занятости, же
лании сделать приятное 
близкому человеку. 
Приметы Октября не 
только в этом. Они в 
возросшем напряжении 
трудовых работ. Целые 
коллективы, передовик 
ки производства встре
чают праздник высоки
ми показателями. Сре
ди правофланговых ме
ханизаторы совхоза 
«Правокубанский». Вы
полнил свой пятилет
ний план тракторист 
М. .Тимофеев. Это его 
не первая победа. Он 
награжден двумя брон
зовыми медалями 
ВДНХ, знаком «Побе
дитель соцсоревнова
ния-1973 года», многи
ми грамотами. М. Ти
мофеев сделал 1170 
гектаров мягкой пахоты 
при плане 1031. Его 
товарищи Б. Азнауров 
и В. Нежебоков также 
поставили точку: сегод
няшние гектары, под
нятые ими, идут в

счет 1976 года. Высо
кие показатели у 
тракториста В. Неже- 
бокова. На своем не
утомимом «МТЗ-50» он 
не только выполняет 
сменные нормы, но и ‘ 
делает значительную 
экономию горюче-сма
зочных материалов. За 
три года и восемь ме
сяцев В. Нежебоков 
сберег 2808 килограм
мов.

Василий Иванович 
Куколов — шофер. 
Его работа так же важ
на, как и выращивание 
овощей, вспашка зяби. 
Безостановочен пробег 
автомашины — значит, 
больше прибыли будет 
в совхозной кассе. Он 
сделал для этого нема
ло — перевез целую го
ру всевозможных гру
зов. 72475 тонно-кило
метров при пятилетием 
плане 65500. Такого 
показателя в совхозе 
пока еще никто не дос
тигал.

А. ПОЛЯШЕНКО, 

председатель райко
ма профсоюза работ
ников сельского хо
зяйства и заготовок.

НА ПОРОГЕ ЧАНАПСКОГО ЗИМОВЬЯ
Рейд начали с про

верки овцекомплекса. В 
колхозе имени Балахо
нова он вошел в строй 
недавно. Комплекс от
вечает всем требовани
ям, которые необходи
мы для нормального 
развития и содержа
ния овцепоголовья. Со
держится здесь 3080 
овец. Несколько дней

моцехе произведен 
монтаж нового обору
дования. Пробная про
верка показала, что 
кормоцех готов к эк
сплуатации. ^Ежеднев
но он будет *приготав-  
ливать до 10 тонн жид
ких кормов.

• Помещение, где бу
дут находиться овце-

ливается водяным отоп
лением. В зимнее вре
мя чабаны всегда мо
гут приготовить горя
чую пищу на газовой 
плите.

Подготовлена к хо
лодам котельная. Ме
ханики провели обслу
живание оборудования, 
установили новые мо

голов овец. Помеще
ния для их содержа
ния подготовлены. Вме
сте с этим нужно за
метить, что система 
электрического осве
щения требует еще 
наладки. Сейчас здесь 
заканчивается осемене
ние овцематок. Бара
ны-пробники содержат
ся отдельно. Их корм-

назад закончилось осе
менение овцематок. 
Кампания эта прошла 
организованно. Живот
ные находятся сейчас 
на выпасах.

По мнению специа- 
лйстов, подготовка к 
зимовке в этом году 
организована намного 
лучше, чем в прошлые 
годы. Создана надеж
ная кормовая база. К 
месту зимовки завезе
но 500 тонн сена, 300 
тонн гранул травяной 
муки, 400 тонн сенажа 
и 2000 тонн силоса. 
Количество кормов 
обеспечивает полную 
потребность животных. 
Корма переданы по ак
там и закреплены за 
заведующим овцеком- 
плексом. За хранением 
следят члены поста на
родного контроля, спе
циалисты.

Очень важно в эти 
дни наладить работу 
кормоцехов. Животно
воды овцекомплекса 
успешно справляются 
с этой задачей. По 
плану ремонта в кор-

матки, уже давно при
ведено в должный по
рядок. Здесь отремон
тированы базы, застек
лены окна, сделана по
белка. Кошары для мо
лодняка утеплены ка
мышовыми снопами. 
Правда, несколько за
тянулся ремонт сани
тарно-пропускного 'пун
кта. Осталось закон
чить покраску полов 
и побелку стен. «

Немалый интерес у 
рейдовой бригады вы
звало состояние крас
ного уголка и бытового 
помещения для жи
вотноводов. Отрадно 
отметить тот факт, что 
работе чабанов уделено 
большое место в стен
ной печати. На специ
альном стенде вывеши
ваются переходящие 
вымпелы лучших жи
вотноводов, отражены 
все их производствен
ные показатели. В 
красном уголке в сво
бодное время можно по
читать газету или' жур
нал, посмотреть пере
дачу по телевизору.-. 
Дом животновода отап-

торы.

Свой рейд мы про
должили по пути на 
первую чабанскую бри
гаду. Встреча со стар
шим чабаном Ф. Му
хиным дополнила наше 
представление о под
готовке к зимовке и 
работе чабанов.

— В колхозе рабо-Х 
таю давно, больше 20 
лет, — рассказывает 
он. — Нынешняя зи
ма для нас должна 
пройти успешно. Сей
час стоит хорошая по
года, и это на руку 
чабанам: животные
кормятся на полях, где 
убрана кукуруза, под
солнечник. Овцы в зи
му пойдут хорошей 
упитанности. Есть и 
замечание. Вода для 
поения завозится нере
гулярно. А овца, — 
сами знаете, — долж
на есть и пить нор
мально. Бытовые усло
вия у нас неплохие: 
есть где приготовить 
пищу, отдохнуть...

Во второй бригаде в 
зимовку пойдет 850

ление постоянно произ
водится под наблюде
нием чабана Виктора 
Ефимовича Дьякова. 
Он следит за соблюде
нием рациона, выводит 
животных на прогулку.

— Когда есть кор
ма, — говорит он, — 
и работа спорится. На
деемся провести зимов
ку как положено.

Итоги проверки ча
банских бригад по под
готовке к зимнему се
зону показали, что 
животноводы распола
гают возможностями 
для выполнения своих 
планов. Все зависит от 
самих людей, их бес
покойства и рачитель
ности.

Рейдовая бригада:

К. ШЕВЧЕНКО, 
зоотехник-селекци

онер.

И. РЕЗНИК, 
заведующий овце- 

комплексом.

Н. ФАЛЬКО, 
наш корр.



Недавно состоялась сессия Барсу- 
ковского сельского Совета, на кото
рой депутаты рассмотрели вопросы 
о мерах по выполнению постановле
ния партии и правительства об обя
зательно^ всеобщем среднем обра
зовании и отчет о. работе постоянной 
комиссии по делам молодежи.

По первому вопросу депутаты за
слушали доклады директоров Барсу- 
ковской и Надзорненской средних 
школ А. Ф; Яковлеву и И. Г. Хода
ковского. Как в докладах руководи
телей средних школ, а также в выс
туплениях депутатов говорилось об 
огромной помощи и внимании Ком
мунистической партии и Советского 
правительства школе, воспитании со
ветской молодежи.

Исполком сельского Совета, кол 
лективы школ, партийные комитеты 
совхозов «Восход» и «Родина» проде
лали определённую работу по выпол
нению постановления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР об обязатель
ном всеобщем среднем образовании 
в школах сельского Совета, намечены 
конкретные меры по осуществлению 
всеобуча, дальнейшего совершенство
вания всего дела обучения и воспита
ния подрастающего поколения.

Задача школ состоит в том, чтобы 
давать молодежи глубокие и проч
ные знания, формировать ^марксист
ско-ленинское мировоззрение, воспи
тывать у учащихся стремление к ак
тивной трудовой и общественной дея
тельности, беззаветному служению 
социалистической Родине, преданно
сти идеям коммунизма. Постановле
ние партии и правительства по это
му вопросу обсуждено среди педаго
гических коллективов, на родитель
ских собраниях, с учащимися.

За последние три года план набора 
в девятые классы Барсуковской 
средней школы выполняется. Только 
в этом году из 98 учащихся восьмых 
классов 64 продолжают учиться в де
вятых классах. В школе одну треть 
коллектива составляют молодые спе
циалисты, энергичные, способные 
педагоги. Особенно хорошие резуль
таты показывают учителя начальных 
классов Н. Д. Заря и Л. Н. Рябчен- 
ко. Среди учащихся проведена анке
та — твои планы на будущее, систе 
матически проводятся беседы по 
профориентации, встречи с передови
ками производства, специалистами и 
руководителями совхозов, привива
ется любовь к рабочей профессии.

МОСКВА. На мельничный ком
бинат № 1 имени Цюрупы поступает 
ежедневно зерно нового урожая. Его 
доставляют из Краснодара, Оренбур
га, Ростова, из Казахстана.

Семь сортов муки вырабатывает 
старейший комбинат Москвы, которо 
му уже 95 лет.

НА СНИМКЕ: отправка муки на 
хлебозаводы Москвы и области.

Фото В= Кунова. 
(Фотохроника ТАСС).

В0ДА-ЗЕМ.1Е ТОВАРИЩ
Путь к высоким, гарантированным урожаям в расширении поливных зе

мель, в их умелом использовании. Там, где вода, там и урожай. Земледельцу 
эта истина давно ясна. Колхоз им. Чапаева, несмотря на большие затраты, 
уже не первый год ведет обустройство инженерно-оросительной сети. 
В 1973 году здесь принято в эксплуатацию 378 гектаров поливных зе- 
мель, недавно еще 246 гектаров, на очереди подход нового участка в 
439 гектаров. Вёе орошаемые поля в ведении одного отделения, где скон
центрирована техника, организованы постоянные звенья.

Что Же дал первый год на поливе?

КОГДА определяют значение по
лива, обычно прибегают к срав
нению. Действительно, красно

речивее любых слов сам факт чистой 
прибыли, которую дал гектар полив
ной и гектар богарный, их рента
бельность. В колхозе таких данных 
еще нет. Сельскохозяйственный год 
не-закончился и потому отдачу того 
и другого гектара можно сравнить 
лишь по урожайности.

Что же получено на поливе? Пше
ница — 35,7 центнера с гектара, бо
бовые прошлых лет — 56,1 центне
ра, кукуруза на силос — 320 цент

Всеобучу— широкую дорогу
Из выпущенных десятиклассников 

12 учащихся пошли на работу в 
совхоз «Восход». Одним словом, де
лается многое, чтобы охватить все
обучем всю молодежь. БарсуковСкал 
средняя школа одна из лучших, । 
течение последних трех лет ее кол
лектив удерживает переходящее Крас 
ное знамя района.

Однако в работе школы имеются и 
существенные недостатки, которые 
мешают нормальной организации 
учебного процесса, как говорили док- 

. ладчик А. Ф. Яковлева и депутаты. 
Здание школы не соответствует сов
ременным требованиям, помещение 
почти не пригодно, в классах не хва
тает света, зимой очень холодно, нет 
условий для организации кабинетной 

.системы обучения.

Большое внимание выступавшие 
уделили повышению всей учебно- 
воспитательной работы в школах. Так, 
депутат Н. Г. Фоменко говорил о 
слабой, подготовке учащихся к работе 
в сельском хозяйстве. Необходимо 
это делать не только силами педа
гогических коллективов школ, но и 
привлекать работников совхоза, боль
ше давать учащимся практических 
навыков в сельскохозяйственном 
труде, в изучении техники и сель
хозмашин.

Депутат Е. Б. Щетин говорил о 
большом упущении исполкома сель
ского Совета, педагогических коллек
тивов и руководителей совхозов в 
обучении рабочей молодежи. Приво
дился такой пример. В станице Бар- 
суковской насчитывается почти 30 
молодых рабочих и служащих, не 
имеющих среднего образования, а 
ходят в школу только 3. Комсомоль
ские организации мало оказывают 
шефской помощи школам в привле
чении молодежи к овладению совре
менными знаниями.

Сессия сельского Совета прошла 
организованно, депутаты приняли 
решение, наира ранное на устранение 
отмеченных недостатков в обучении 
молодежи и наметили практические 
пути улучшения работы школ по бе
зусловному выполнению постановле
ния партии и правительства об обя
зательном всеобщем среднем образо
вании.

Ф. БУКЛОВ, 
член исполкома районного Совета 

депутатов трудящихся.

неров зелёной массы с гектара. Ку
куруза на зерно еще убирается. На 
богаре чапаевцы вырастили пшеницы 
— 29 центнеров с гектара, бобовых 
текущего года по 8,3 центнера, сило
са получено намного меньше, чем на 
поливе.

Конечно, сравнение в пользу оро
шаемого гектара. Хотя видно, что он 
работал в колхозе не на полную си
лу, тем не менее эффект заметен. С 
орошаемого поля многолетних трав в 
187 гектаров заготовлено 8674 цент
нера сена вместо 4680 центнеров по 
плану. Припасено 820 тонн травяной 
муки, на 22о тонн больше намечен

С хорошим настрое
нием встречают 57-ю 
годовщину Великого 
Октября работники пи
щевой промышленнос
ти района. Рабочие 
крупнейшего предприя
тия этой отрасли — 
Кочубеевского хлебо
комбината — успешно 
выполнили социалисти
ческие обязательства 
десяти месяцев нынеш
него года. Ежедневно 
в магазинах района про
дается более двадцати 
тонн свежих хлебобу
лочных изделий. Но 
прежде чем отправить 
тесто в печь, сотруд
ница лаборатории Т. 
Сотникова и заведую
щая лабораторией Е. 
Лазарева (на снимке) 
определяют его кис
лотность, влажность.

Фото П. Брязгуна.

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ
С первых дней опре

деляющего года девя
той пятилетки коллек
тив Кочубеевского РЭС 
включился в социа
листическое соревно
вание за досрочное 
выполнение про
изводственных пла
нов. Коллективы уча
стков взяли на себя 
повышенные социалис- 
тическйе обязательст
ва. И слово свое сдер
живают. За 10 месяцев 
1974 года социалисти
ческие обязательства 
выполнены. По итогам 
работы за второй квар
тал нашему коллективу 
присвоено первое мес
то с вручением пере
ходящего Красного зна
мени среди соревную
щихся предприятий за
падных электрических 
сетей.

За истекший период 
хорошо поработали кол
лективы Казьминского 
участка электрических 
сетей — мастер В. В. 
Бутский, Заветненского 
— мастер Н. Г. 
Звеков, Барсуковского 
— мастер Н. С. Ры
балкин. Коллективы 

названных участков не
однократно выходили 
победителями социали
стического соревнова
ния. За первый и вто
рой кварталы первое 
место присуждено За- 
ветненскому участку 
электросети. В третьем 
квартале первое место 
присуждено Барсуков- 
скому участку электри
ческой сети. В индиви
дуальных социалисти
ческих соревнованиях 
определились победите
ли: электромонтер-
тракторист И. Т. Тка
ченко, старший элект
ромонтер И. А. Бонда
ренко, электромонтер- 
шофер И. П. Романен
ко, ’ старший электро
монтер И. А. Цымба- 
лов и многие другие. 
Благодаря инициативе 
каждого работника кол
лективы участков до
бились повышения 
культуры эксплуатации 
и \ надежности электро
снабжения сельхозпот- 
ребителей и промпред- 
приятий.

Лучше работать нам 
мешают аварийные • от

ного. Выполнен план заготовки сило
са, намолочено 5236 центнеров зёр
на со 175 гектаров. За счет полив
ных участков урожайность одного 
гектара составила 30 центнеров зер^ 
на. Это наивысшая урожайность по 
колхозу.

Только начав осваивать поливные 
земли, чапаевские землёдельцы сразу 
столкнулись с трудностями. Из за 
них порой не выдерживался режим н 
кратность поливов. А дело вот в 
чем. Строители сделали инженерно
оросительную сеть с отступлениями 
от проекта. Сваи, которые «держат» 
лотковую сеть, должны были уста
навливать на бетонную подушку. Это
го подрядчик не сделал. Когда пус
тили воду, она. проступая на сты
ках, увлажнила почву и сваи стали 
оседать. Результат? Лотки идут на 
перекос, обламываются. Стоит заме
тить. что лотковая сеть была экспе
риментальной. нынче по этой причи
не их негде взять для ремонта.

На урожае трав сказалась нехватка 
сеноуборочной техники. Грабли одни, 
из двух пресс-подборщиков один в

ключения электроли
ний из-за наезда тран
спорта на опоры воз
душных линий. Так, в 
сентябре 1974 года 
тракторист колхоза 
«Казьминский» В. И. 
Трофименко наехал на 
подстанцию, тракторист 
колхоза «Заветы Ильи
ча» И. В. Стукун на
ехал на опору и, повре
дил высоковольтную 
линию. Эти случаи не 
единичны и они обычно 
совершаются в ночное 
время, зачастую води
телями, управляющи
ми машинами в нет
резвом состоянии.

В настоящее время 
по селу Кочубеевскому 
строятся новые линии 
и подстанции. Введены 
в эксплуатацию они 
будут в октябре-нояб
ре 1974 года. резулъ*  
тате население селя 
Кочубеевского получит 
качественную электро
энергию. По-прежнему 
перед участками стоит 
задача: улучшить куль
туру эксплуатации вы
соковольтной линии и 
трансформаторной под
станции, повысить на-
дежность электроснаб
жения населения, сель- 
хозпотребителей, про
мышленных предприя
тий и досрочно выпол
нить годовой план ка
питального ремонта в 
канун 57-й годовщины 
Великого Октября.

И, ЛАДА, ’ 
старший мастер Ко

чубеевского РЭС.

бездёйствии: нигде нет нужных зап
частей. Если учесть, что на следую» 
щий год в отделении будет около 
500 гектаров многолетних трав, то 
ясно, что нехватка техники может 
обернуться перестоем трав, недобран
ными центнерами.

И еще один урбк. Надо серьезно 
браться за подготовку кадров. В отде
лении одиннадцать дождевальных 
установок, а работать на ни& умеют 
несколько человек. Чтобы рациональ
но использовать на поливе пашню, 
нужно уже сейчас беспокоиться об 
увеличении запасу воды в водохра
нилище. На следующий год ее по
просту не хватит на всю площадь.

Проблем много. В хозяйстве от них 
не отмахиваются, а ищут пути, чтобы 
их решить. Здесь хорошо понимают, 
что вода при умелом поливе — мать 
грожая, при неумелом — мачех;5. 
Большие капиталовложения могут 
обернуться не прибавкой в урожае, а 
засолением почвы, просто дополни
тельной работой. Для того, чтобы 
лучше изучить передовой опыт, не
давно представители хозяйства побьь

Наш рейд



\ К итогам селъокохозяйстзенною года

ПОИСТИНЕ золотой выдалась ны
нешняя осень. Приметы ее на 
каждом шагу: и в отливе опав

ших листьев клена, и в кукурузных 
початках, что на току второй бригады 
колхоза «Казьминский», 
но отсортированных 
ками женщин.

На дворе ноябрь,

старатель- 
проворными ру

а мужчины рабо 
тают в безрукавках, как в июне. Им 
жарко не только от знойного солнца,жарко не только от
но и от работы, в которую они вкла 
дывают всю душу. В багряной раме 
лесополос конопляное поле. Надсад 
но урчат моторы транспорта, несущие 
на бортах тяжелые груды стеблей. 
Сейчас здесь ударный фронт.

сле 
гла-

ко- 
Ко- 

воз
Захаровичем

Накануне правление и партком 
колхоза поставили перед труженика
ми хозяйства задачу: к Октябрьским 
торжествам закончить вывозку стеб 
ля конопли, зачистить поля от остат
ков, а после вспашки дать отдых зем
ле до следующей весны. Люди не ос
тались равнодушными. Вышли 
циалисты, работники конторы во 
ве с председателем ревизионной 
миссии Григорием 
ноненко. Колхозную комсомолию 
главил ее вожак Виктор Корнилов. 
Вывозка конопли — финиш полевых 

. работ. Стебли идут на заготовитель
ный пункт высокими сортами, а это 
сулит доход от каждой тонны не ме
нее 90 рублей.

Массовое участие и высокий тру
довой подъем колхозников проявля
ется не только накануне больших *

праздников. Так было и во время 
уборки подсолнечника, кукурузы, и 
особенно, сахарной свеклы.

Бригадир Иван Степанович Короб- 
кйн сейчас в отпуске, а главный ко
мандир производства агроном Алек 
сандр Иванович Семенов. Он также, 
наравне с другими был занят по 
грузкой конопли. В беседе с ним вы
яснилось, что коллектив бригады 
встречает 57-ю годовщину Октября 
хорошими трудовыми успехами.

В начале этого года механизиро
ванные звенья по выращиванию про Поля идут на отдых
пашных перешли на аккордно-пре
миальную оплату труда. Резко повы
силась материальная заинтересован
ность колхозников, что не могло не 
сказаться на темпах и качестве поле
вых работ. На славу поработало зве
но А. Гондаря по выращиванию под
солнечника. На всей площади 308 
гектаров уборка прошла организован
но и без потерь. Особенно хорошо 
поработали комбайнеры Петр Прота
сов, Лидия Денисюк. На круг с каж
дого гектара намолочёно по 
центнера маслосемян.

Ведущей и высокодоходной 
технических культур является 
ная свекла. Нынче в колхозе 

17,8

среди 
сахар- 

этой

культурой было занято 1170 гекта
ров. Хозяйство из года в год получа
ет высокие и устойчивые урожай. 
Этому способствует и высокое мас
терство механизаторов и производи
тельная техника, которой пополняет
ся машинный парк хозяйства.

Четвертый год пятилетки, год вы
сокого накала в соревновании свек
ловодов. Мне показывали поля, по
крытые всходами озимых. А совсем 
недавно здесь бороздили свеклоубо
рочные агрегаты. Во второй бригаде 
свекла занимала 280 гектаров. Над 

всей этой плантацией, начиная от 
подготовки почвы и до конца уборки 
урожая, шефствовало механизирован
ное звено Николая Васильевича Ива
нова.

Как ни высок уровень механиза
ции, но свекловоды пока еще не об
ходятся без применения ручного тру
да. И особенно во время ухода за 
посевами. Еще существуют женские 
звенья, занимающиеся прорывкой и 
прополкой в рядках. Поэтому меха
низаторы и делят пополам славу со 
звеньевыми Ниной Кирпа, Зинаидой 
Громовой.

Против прошлых лет нынче намно
го облегчилась уборка урожая. В 

распоряжение механизаторов был 
передан комбайн «КС-6». Постепен
но, не спеша, механизаторы выведы
вали потенциальную, работоспособ
ность нового агрегата. И что же. 
Результаты превзошли все ожидания. 
За световой день механизаторы Ни
колай Иванов и Александр Кирпа 
убирали корни с 12 гектаров. Не
давно отправлена последняя машина 
со сладким грузом. По предваритель
ным подсчетам, урожай корней с 
каждого гектара составит не менее 
300 гектаров.

Отдыхает, набирается сил земля, 
только что освободившаяся от куку
рузы. В зерновом балансе эта куль
тура занимает солидное место. Из 
общей площади 245 гектаров. 135 
было посеяно гибридными сортами. 
Известно, что семена материнской 
формы гибридных сортов, высоко оп
лачиваются государством. В прош
лом году, например, бригада выручи
ла 130 тысяч рублей. Нынче уакже 
ожидается большой доход. С каждо
го гектара получено по 34 центнера 
початков. Государству отправлено 
1680 центнеров отборного семенного 
зерна. На 
центнеров

корм скоту засыпано 1110 
кукурузы.

с полей последние машины 
осени, тишина кутает зем-

Уходят 
с дарами 
лю, оберегая ее покой до будущей 
весны.

П. МУСАТОВ, 
наш корр.

ПРИБАВКА К РАЦИОНУ
Земледельцы второй бригады колхоза «Полярная звез

да» создают прочный запас разнообразных кормов для 
общественного животноводства, Недавно здесь завершена 
уборка кукурузы на зерно. Стебли измельчаются и за
кладываются на силос.

В настоящее время в разгаре уборка урожая кормовой 
свеклы. На Этой работе занято 26 колхозников. Каждый 
гёктар даёт по 350 центнеров корней. Для скота в бурты 
будет заложено около 500 тонн кормовых корнеплодов.

А. КИЯМОВ, 
агроном второй бригады 

колхоза «Поллрная звезда».

К ЗИМЕ ГОТОВЫ
В зимовку на первой молочнотоварной ферме колхоза 

имени Чапаева пойдет 1500 голов крупного рогатого 
скота. В настоящее время закончен ремонт помещений, 
корпуса утеплены тюками. Создан прочный кормовой за
пас. Сенажа заготовлено 1000 тонн, силоса — 3000 тонн, 
сена — 456 тонн. Вступил в работу кормоцех по изготов
лению гранул, травяной муки. Доярки А. Гончарова, Е. 
Хрипунова, Р. Штрикова и другие уже выполнили свои 
годовые обязательства.

А. КОЛМАК,

заведующая молочнотоварной фермой № 1.УЧЕНЫЕ—СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ
В краевом книжном нала- как фактора интенсифика

ции, определяют экономиче
скую эффективность орошае
мого земледелия и пути 
дальнейшего развития в 
шём крае.

Книга предназначена 
специалистов и руководите
лей сельскохозяйственного 
производства. «Защита расте
ний от

тёльстве выпущена книге 
к<Орошаемоё п&тё». Её авто
ры — сотрудники Ставро 
польского научно иссЛёдова- 
тельского института гидро
техники и мелиорации л. В. 
Мирошников. Я. С. Михай
лов и А. С. Нестеров анали
зируют современное экош> 
мнчг кос состояние, показы
вают значение мелиорации

его 
на-

Для

вредителей и болез-

С хорошими трудовыми показате
лями встречает Октябрьские торже
ства тракторист третьей бригады кол
хоза «Заветы Ильича» Михаил Гри-

горьевич Гавриленко (на снимке). 
Сейчас он водит трактор «Т-4» с на
весным плоскорезом и за смену об
рабатывает более 10 гектаров почвы, 
что значительно превышает норму.

Фото П Бряэгуиа-.

ней» —так озаглавлен сбор
ник статей, выпущенный из 
печати Ставропольским сель
скохозяйственным 
том.

институ-

сборникаВ материалах 
даются рекомендации ,по 
борьбе с вредителями и бо
лезнями озимой пшеницы, 
подсолнечника, сахарной 
свеклы, картофеля, садовых

плодов и других. Например, 
доцент А. Н. Моисеев высту
пает со статьей «Влияние' 
противоэрозийной обработки 
почвы на численность вред
ных насекомых, грызунов и 
засоренность озимой пшени
цы».

Научные труды института 
могут быть использованы в 
практической работе специа
листами и руководителями 
хозяйств края.

С. ТАНЕРОВ,

вали в опхозе ' «Изобильненский». 
' Здесь есть чему поучиться: изобиль- 
ненцы из года в год получают высо
кие урожаи на орошаемых землях. 
Лучшее из опыта изобильненцев бу
дет внедрено в колхозе.

Сейчас в отделении проводится 
влагозарядковый полив. Если на бо
гаре озимые угнетены, так как про
дуктивной влаги в почве совсем нет, 
то озимые на орошении выглядят 
неплохо. Озимые высеяны в опти
мальные срс хи на 201 гектаре, из 
них на поливе 183 гектара. Впереди 
на севе были опытные трактористы 
А. Гетманский, В. Поляков с посев 
щиками В. Пименовым и П. Шатало
вым. Сеяли перекрестным способом 
с одновременным применением 
в рядки туков. Почву под сев своев
ременно подготовили механизаторы В. 
Атякшев, А. Колунов, А. Гетманский.

возглавляемого М. А. Калашниковым. 
Продолжается уборка кукурузы на 
зерно. Из 224 гектаров убрано 170. 
Средняя урожайность — 52 цёнтнера 
в початках с гектара. На 
участках получали по 80

Указывая урожайность, 
вую очередь подчеркиваем 
том трудолюбие и мастерство земле
дельца. Чем больше он взял от эем- 
ли, тем выше уровень его Знаний 
агротехники, короче сроки исполнения 
того или иного приема. Но будет ли 
весомым урожай, если человек в по
ле вовремя вспашет, посеет, прокуль
тивирует, а дождь запоздает. Не зря 
еще и нынче бытует пословица «Не 
земля родит, а небо». И сейчас 
сухую осень взгляд земледельца 
ращен к небу, скоро ли дождь?

поливных 
центнеров.

мы в пер- 
Этим фак-

в 
об-

В отделении закончена уборка са
харной свеклы. Урожайность с гекта
ра — 350 центнеров. Много стара
ний вложили в ее выращивание жен
щины звена ручного труда Р. С. Ша
раповой, механизированного звена,

5 ноября 1974 г.

Урожай дается только в союзе 
водой. Вот почему главным резервом 
повышения производства продукции 
зерновых, кормовых, технических 
культур, плодов и овощей должны 
стать орошаемые земли.

1. ВЕЛИЧКО.

Помазывает
ВДНХ

МОСКВА. На вы
водном кругу павильо
на «Животноводство» 
ЙДНХ СССР состоял
ся показ овец различ
ных пород.

На верхнем снимке: 
работница племзавода 
«Восток» Ставрополь
ского края В. Дементь
ева демонстрирует ов
цу северокавказской 
породы. Годовой наст

риг шерсти — 9,4 ки
лограмма, длина — 
до 19 сантиметров. Вес 
овцы — 93 килограм
ма.

На нижнем снимке: 
сотрудник научно-ис
следовательского инсти
тута «Аскания-Нова» 
Б. Котенко демонстри
рует барана породы со
ветский меринос из 
госплемзавода «Гащун- 
ский» Ростовской обла
сти. Вес барана — 
134 килограмма, годо
вой настриг шерсти — 
18,2 килограмма.

Фото Н. Кулешова. 
(Фотохроника ТАСС).

с



Заседает «Глобус»
Недавно прошло очередное заседа

ние клуба интернациональной дружбы 
«Глобус». На повестке дня были во
просы о детях мира, об Артеке — 
лагере дружбы, прием в кидовцы и 
выборы совета клуба.

Учащиеся 7 «а» класса подготови
ли композицию «Дети мира». Каж
дый рассказывающий о пионерской

организации страны был в форме 
пионеров этой страны. Свое выступле
ние ребята закончили песней «Сол
нечный круг» на русском, англий
ском, немецком и французском язы
ках. Наташа Пивень рассказала о Все
союзном слете пионеров в Артеке. 
Затем ребята избрали новый совет 
КИДа. Президентом КИДа избран 
Юра Рудиков.

Л. МИХАЙЛЕНКО.
старшая пионервожатая первой 

Кочубеевской средней школы.

Страна мужества

УЧИМСЯ ВЕРНОСТИ 
и ОТВАГЕ

«Никто не забыт, и 
ничто не забыто». Так 
назывался урок муже
ства, который прошел 
в нашей школе 29 ок
тября, в день рожде
ния комсомола. Из ле
гендарного прошлого 
пришли на встречу с 
ребятами комсомольцы 
военных лет, пионеры- 
герои. Ребята вели » с 
ними душевный, прос
той разговор, «как жи
вые с живыми говоря».

Ребята 5 «в» класса 
борются за присвоение 
отряду имени Зои Кос
модемьянской. О ней 
и начали разговор, 
Пионеры еще раз про
следили за подвигом 
Зои, увидели воздвиг
нутые ее подвигу па
мятники. А ребята чет
вертых классов на 
уроках мужества собра
лись у памятника Ле
нину, они рапортовали 
о том, что, участвуя в 
марше «Всегда готов!», 
собирают металлолом, 
макулатуру, шефству
ют над территорией 
школы, получают пя
терки и четверки. Они 
верны тому, что за
воевывали для них их 
сверстники, герои пио
неры. На уроке были 
портреты пионеров-ге
роев, и пионеры, наше
го времени, прикасаясь 
к прошлому, говорят: 
«Мы учимся у вас 
верности и отваге, мы 
берем с вас пример, 
наши братья по пионе
рии!».

В гостях у пионеров 
седьмых классов на 
уроке мужества был 
участник Великой Оте
чественной войны Т. В. 
Ватулин, он рассказал 
ребятам о тех далеких

грозных днях.
На уроках шести

классников присутство
вал участник Великой 
Отечественной войны 
В. М. Подосинников. 
Пионеры собрались в 
зале Боевой славы у 
фотовитрины «Иванов- 
цы — участники Вели
кой Отечественной вой
ны». После рассказа 
Подосинникова, кото
рый поведал детям о 
героическом пути со
ветского солдата, ребя- 
та-экскурсоводы рас
сказали о боевых опе
рациях на фронтах Ве
ликой Отечественной 
войны, о земляках- 
ивановцах, участниках 
войны, проживающих 
сегодня в селе. Закон
чился урок песней 
«Варшавянка».

В комсомольских 
группах также прошли 
уроки мужества, пост
роены они были не
сколько иначе. Внача
ле прозвучали позыв
ные радиопередачи, 
дикторы рассказали о 
боевом пути комсомо
ла. О книгах, посвя
щенных комсомольцам, 
рассказала библиоте
карь села Л. Будко. 
А затем пионеры при
ветствовали комсомоль
цев. Восьмые классы 
пришли на урок к па
мятнику «Клятва». В 
гости к 10 «а» классу 
пришел участник боев 
В. И. Антонов. Девя
тиклассники совершили 
зрительное путешест
вие по местам, где мра
мором и гранитом, ле
гендами и памятью по
томков отмечена 56- 
летняя история нашего 
героического ордено
носного комсомола. И, 
вслушиваясь в шорох

пропахших дымом, про
стреленных знамен, че
рез города и расстоя 
ния, протягивая руки 
свои сверстникам из 
сороковых годов, ком
сомольцы, как клятву, 
говорят: «Даже пав
шие, даже не вернув
шиеся с войны — не 
всем удалось уцелеть, 
— вы всегда живы для 
нас, вы рядом с нами, 
вы в нас. Вашими 
светлыми глазами 
смотрим мы на мир. 
Ваше сердце стучит в 
пашей груди. Верьте, 
мы вас не посрамим!»:

И. КУЗЬМЕНКО, 
организатор внеклас
сной и внешкольной 
работы Ивановской 

средней школы.

На заседании совета пионерской 
дружины Вревской средней школы 
решили к 30-летию Победы советско
го народа над гитлеровской Германи
ей провести операцию «Красные звез
ды Тимура». Ребята у жителей хуто
ров узнают об участниках Великой 
Отечественной войны, создадут альбо
мы и сделают выставку «Салют, По 
беда!».

Завершением' операции «Красные 
звезды Тимура» явится прикрепление 
звездочек к калиткам дворов, где жи
вут ветераны Великой Отечественной 
войны.

Даны задания по Всесоюзному

«Краевые звезды Тимура»
маршу «Всегда готов» и по операции 
«БАМу — пионерские рельсы». Объ
явлен конкурс на исполнение лучшей 
песни и стихотворения о Великой 
Отечественной войне, конкурс на 
лучший рассказ «Орден в твоем до
ме».

Н. ЧМЫРЕВА, 
старшая пионервожатая Вревской 

средней школы.
*Незабываемая встреча

Большая и интерес
ная заочная дружба у 
пионеров Новодеревен
ской средней школы с 
редакцией газеты «Пио
нерская правда». С 
нетерпением ждали ре
бята гостей Тамару 
Васильевну Машневу 
и Нину Ефимовну Кер- 
нос — корреспонден
тов «Пионерской прав
ды». Они еще в сен
тябре сообщили ребя
там, что приедут в гос
ти к ним. Долгождан

ная встреча состоялась 
22 октября. В этот 
день в школу приехали 
Тамара Васильевна и 
Нина Ефимовна.

На пионерском сбо
ре дружины ребята рас
сказали о том, как они 
добились того, что все 
пионеры их школы вы
писали «Пионерскую 
правду», через эпидиа
скоп просмотрели при
везенные корреспон
дентами фотографии. 
На них запечатлены

встреча с Юрием Алек
сеевичем Гагариным в 
одном из пионерских 
лагерей Подмосковья; 
первьйг подписчики 
«Пионерской правды». 
Перед ребятами выс
тупил читатель «Пио
нерской правды» 20-х 
годов А. Ф. Белостоц- 
кий, старшая пионер
вожатая С. П. Чичи- 
ленко.

Тамара Васильевна 
вручила грамоты «Пио
нерской правды» луч
шим пионерским отря
дам и С. П. Чичилен- 
кб за большую работу 
по подготовке к 50-ле
тит газеты. Сбор- 
встреча закончилась 
песней о газете.

Г. МАКЛАКОВА, 
. директор Дома 

пионеров.

НА СНИМКЕ: ок 
тябрята Нелли Копы
лова и Таня Гаврилова 
за чтением «Звездо
чек», пионеры Вячес
лав Голиков и Виктор 
Авдеев с очередным 
номером «Пионер
ской правды»; Алла 
Пимонова готовится к 
политинформации; Са 
ша Черенкевич с инте
ресом рассматривает 
подаренные значки.

Фото II. Брязгуна.

ЗалоЖили аллеи
В честь 30-летия Победы над фа

шистской Германией пионеры Казь- 
минской средней школы заложили на 
центральной улице села Казьминско- 
го аллеи тюльпанов и назвали их 
«Победа», «Дружба», «Мир».

Все пионерские отряды начали

На заседании совета дружины бы
ло решено, участвуя в операции 
«БАМу — пионерские рельсы!», про
вести воскресник. День выдался теп
лым и солнечным. Ребята, оживлен
ные, пришли к местам сбора. Заки
пела работа. На воскресник пришли 
даже октябрята. Особенно отличились

Будут новые
Пионерские отряды 

Веселовской средней 
школы получили зада
ния. Каждому пионеру 
поручено собрать 50 ки
лограммов металлоло
ма и 25 килограммов 
макулатуры. В сборе 

километры
участвовали не только 
школьники, но и жите
ли села. Хорошо потру
дился бтряд имени 
Ю. А. Гагарина. Уче
ники перевыполнили 
норму и собрали на 
300 килограммов ме

сбор материала о казьминцах — уча
стниках Великой Отечественной вой
ны. О первых результатах работы 
они рапортовали 29 октября на урок 
мужества, прошедшем под девизом: 
«Никто не забыт, ничто не забыто».

В. МИСТЮКОВА, 
старшая пионервожатая 

Казьминской средней школы.

У нас воскресник
второклассники В. Переведенцев и В 
Меюшев, первоклассница Л. Шамрай 

Л. РАССАХАНЬ, 
председатель совета дружины

Вревской средней школы.

таллолома больше.
Молодцы, ребята! Из 

собранного вами метал
ла построят новые ки
лометры Байкало- 
Амурской магистрали.

Н. БЕЛАН, 
старшая пионерво
жатая Веселовской 

средней школы.

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ 
РАБОТУ

токарей, сверловщиков, фрезеров 
щиков, штамповщиков холодной 
штамповки, резчика металла на пиле, 
слесарей по ремонту промышленного 
оборудования, слесарей-инструмен
тальщиков 4—6 разрядов, электри
ков, заливщиков металла, формовщи
ков, подсобных рабочих.

За1 справками обращаться в отдел 
кадров завода.

20 — 11

Кочубеевскому КПП 
ТРЕБУЮТСЯ 

на постоянную работу: рабочие дро
бильных установок, машинисты дро
бильщики, формовщики, бетонщики? 
няни в детский сад «Гвоздика», 

ОБРАЩАТЬСЯ ПО АДРЕСУ: ул Тор
говая, КПП, отдел кадров.

6 — 4

ХЛЕБОКОМБИНАТУ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО 

на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ

рабочие в хлебопекарный цех, 
грузчики.

5—5

Зам. редактора 
В. ШЕВКУНЕНКО

____________-------- 1 а 
ОБЪЕДИНЕННЫЙ ОБЩЕПИТ КО

ЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО
ПРИГЛАШАЕТ 

на постоянную работу: тракториста 
с окладом 100 рублей в месяц, экспе
диторов по доставке товаров, ку
хонных рабочих, грузчиков, кухонную 
рабочую в столовую Кочубеевского 
СПТУ-8.

Обращаться в отдел кадров обще
пита в здании Кочубеевскоц гости
ницы. ‘ 3—3

ЗАГОТКОНТОРЕ КОЧУБЕЕВСКОГО 
РА^ПО

для заготовок сельхозпродуктов 
и сырья в населенных пунктах района 

ТРЕБУЮТСЯ
заготовители, закупщики и сборщи

ки яиц, а также кочегар на Дегтярев- 
ский заготпункт.

С 10 ноября
ОТКРЫВАЮТСЯ КУРСЫ

по подготовке заготовителей.

Коллектив дошкольных работни
ков Кочубеевского района выража
ет соболезнование заведующей ясли- 
садом «Малыш» Антонине Никола
евне Масловой по поводу смерти 
ее матери

НАЙДЕНОВОЙ 
______ Ефросиньи Давыдовны.
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